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Jahresbericht 2023 des Präsidenten 
 
Geschätzte Uetendorf Allmendleist-Mitglieder 
 
Ich habe die grosse Ehre, meinen fünften Präsidentenbericht für den Allmendleist zu schreiben… wer 
hätte das gedacht, dass dieser Präsident so lange das Steuer des Allmendleists in den Händen hält. Im 
Sport dauern diese Verpflichtungen sehr oft kürzer… 
 
Was passierte gemäss Wikipedia im 2023? 
- 15. April: Die letzten drei Atomkraftwerke in Deutschland, im Emsland, in Bayern und in Baden-
Württemberg, werden abgeschaltet. (Klimadebatte) 
- 6. Mai: Krönung von König Charles III. und Königin Camilla in der Westminster Abbey 
- Nationale Abstimmung 18.06.2023 
 - Annahme Umsetzung OECD/G20 Mindestbesteuerung 
 - Annahme Klima- und Innovationsgesetz (KlG) 
 - Annahme Covid-19 Gesetz 
- Am 7. Oktober verübte die Hamas einen Terrorangriff auf Israel, woraufhin es zu einer 
Bodenoffensive Israels im Gazastreifen kam. (Nebst dem Russland/Ukraine-Krieg ein weiterer Krieg 
im Nahen Osten.) 
- 22. Oktober: Nationalratswahlen 
- Geopolitische Machtkämpfe zwischen China und USA. 
 
Rückblick Hauptversammlung vom 24.März 2023 
61 Personen waren an der Hauptversammlung anwesend, was mich freute. Die Gemeindebehörde war 
durch Gemeinderat Marcel Kümin vertreten. Von den Nachbarleisten und der Presse waren keine 
Vertreter/innen anwesend. Für die Information zur Photovoltaikanlage der ARA Thunersee waren 
André Gilomen und Ingo Schoppe anwesend. Ansonsten verlief die Versammlung im gewohnten 
Rahmen, was für die gute Vorbereitung durch das Vorstandsteam spricht. Wir haben eine gute Basis 
und die Mitgliederversammlung schenkt uns das Vertrauen. Das schätzen wir und das ist nicht 
selbstverständlich. 
 
Allmend-Putzete vom 8. April 2023 
Zur alljährlichen Allmend-Putzete fanden sich an diesem Samstag 11 Erwachsene und 6 Kinder (fast 
alles Teenager…  ) ein. Der Aufruf an der letzten HV hat sich wieder positiv auf die 
Teilnehmerzahl ausgewirkt. Das Leistgebiet konnte so auch in diesem Jahr von herumliegendem Müll 
befreit werden. Besten Dank allen, die mitgeholfen haben! Ein grosses Dankeschön geht auch an die 
ARA Thunersee, welche das feine z’Nüni im Anschluss spendete. 
 
Helferabend vom 29. April 2023 
Der Helferabend mit knapp 27 (7 mehr als im Vorjahr) Personen war ausgezeichnet, obwohl viele 
eingeladene Helfer/innen leider nicht da waren. Es war rundum ein schöner, gemütlicher Abend mit 
feinen Spaghetti, welche liebevoll vom Party-Service Marcel Bernhard vorbereitet wurden. Merci 
Marcel! 
 
Allmend-Chilbi vom 19. August 2023 
Die Sonne strahlte auch in diesem Jahr während der ganzen Chilbi und dank den warmen 
Temperaturen waren viele Leute bis abends spät auf dem Allmendplatz und genossen die Geselligkeit. 
Durch all die Festivitäten, welche an diesem Wochenende in der Umgebung stattfanden, bemerkten 
wir einen Rückgang an Festbesuchenden. Dies widerspiegelt sich auch ein wenig in der Kasse, dazu 
aber später mehr unter dem Punkt «Buchhaltung». 



Die Kinderspielpreise waren dieses Jahr nicht ausverkauft, aber etliche Kisten waren leer. Bei der 
Tombola hatten wir um ca. 21.00 Uhr alles verkauft. 
Der DJ «Musik Peter 212» begleitete uns wie schon die beiden letzten Jahre den ganzen Abend mit 
Musik querbeet. 
Meine Vorstandskameraden und Vorstandskameradinnen, unsere Helfer und Helferinnen und ich 
waren ziemlich erschöpft nach diesem Abend, aber jede/r von uns war glücklich, weil wir wussten, 
dass der Anlass auch dieses Jahr ein voller Erfolg war und wir vielen Menschen eine Freude bereiten 
konnten. 
 
Chlousehöck vom 2. Dezember 2023 
Den Chlousehöck haben wir dieses Jahr wieder draussen auf dem verschneiten Vorplatz des 
Kirchgemeindehauses durchgeführt. Es waren mehr als 60 Kinder anwesend. Samichlaus und 
Schmutzli kamen auch dieses Jahr vorbei, leider diesmal ohne Eseli, was die Kinder sehr bedauerten… 
Da es zuvor viel geschneit hatte, war es zu gefährlich, den Esel im Anhänger zu transportieren. Hoffen 
wir aufs 2024! Vielleicht darf der Esel in diesem Jahr wieder mithelfen. Die Kinder konnten ihre 
Versli aufsagen und als Lohn ein grosses Chlousesäckli in Empfang nehmen. Dieses Jahr hatten wir 
keine Probleme mit den Stückzahlen der Chlousesäckli. Damit geht ein Dankeschön an die 
Eltern/Verwandten, die ihre Kinder angemeldet haben. Zu essen gab es Chäsbrätu und Hotdog. Die 
durchwegs positiven Rückmeldungen zum Abend haben uns gefreut. Plötzlich Stand auch ein 
prominenter Gast namens Luca in der kurzen Schlange bei der Verpflegung und das freudige 
Getuschel unter den Kindern war nicht zu überhören…    
 
Geburtstage 2023 
Mitglieder ab 80 Jahren erhalten alle 5 Jahre ein kleines Geschenk. Dieses Jahr durfte der Vorstand 
fünf Damen und sechs Herren überraschen und zum persönlichen Jubiläum gratulieren. 
 
Vorstand 
An der HV 2023 konnten wir kein neues Mitglied in den Vorstand wählen. Aber an der ersten 
Vorstandssitzung nach der HV hat Jeannine Reusser teilgenommen und sie ist gekommen, um zu 
bleiben.   Ist ja klar bei so tollen Vorstandskolleginnen und Vorstandskollegen…   Sie half bei 
den folgenden Vorstandssitzungen und Events tatkräftig mit und so haben wir entschieden, Jeannine 
als vollwertiges Vorstandsmitglied anzuerkennen, ohne sie an der Versammlung zu wählen. Mehr 
dazu an der HV 2024. 
 
Buchhaltung 
Unsere Kassierin, Christine Zingg, konnte einen sehr positiven Abschluss von rund CHF 1’200.- 
Gewinn verzeichnen. Für die positive Buchhaltung förderlich war sicher auch die Allmendchilbi und 
dass wir schon im Jahr 2022 etliche Preise für die Kinderspiele gekauft und dadurch weniger Auslagen 
hatten. Dies wird sich in den Kosten vom 2024 nicht wieder bestätigen lassen, da wir sehr viele Spiele 
einkaufen müssen. 
 
Verkehrsplanung Dorfkern 
Ein heikles Thema hier auf der Allmend… an der kurzen, ausserordentlichen Vorstandssitzung vor 
unserem Vorstandsausflug vom 28. Oktober, haben wir die Informationen zur Verkehrsplanung vom 
Dorfkern besprochen und entschieden, dass wir einen Brief an die Mitglieder verschicken, damit sie 
sich mit dem Thema und der Mitwirkung ebenfalls auseinandersetzen können. Dies wurde gemäss 
dem Thuner Tagblatt auch rege getan. Die Gemeinde konnte und wollte bis heute noch keine Stellung 
dazu nehmen und wird uns informieren, wenn mehr Details bekannt sind. 
 
Vorstandsausflug 
Wir genossen unseren Nachmittag mit einer Besichtigung der Wasserversorgung Blattenheid. Unter 
der kompetenten Leitung von Andreas Zimmermann wurde uns eindrücklich gezeigt, wie unser 
Trinkwasser gefasst und in das Wassernetz der Gemeinde Uetendorf eingespeist wird. Den Abend 
konnten wir bei einem herrlichen Abendessen (Chinoise) und mit einem Bowlingspiel im Vogelnest 
Bowlingcenter in Spiez so richtig geniessen. Es war ein super Abend mit dem ganzen Vorstand.  
 



Danksagung 
Der Vorstand tagte im vergangenen Vereinsjahr an 4 (5) Vorstandssitzungen. 
 
Ich danke meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für die grosse Unterstützung! Danke, dass ihr 
es mir auch im fünften Vereinsjahr als Präsident einfach gemacht und wie immer alles selbständig 
organisiert habt. Es ist schön, mit diesem guten Team den Allmendleist zu führen. 
 
Weiter möchte ich der Gemeinde Uetendorf ein grosses Dankeschön aussprechen für die 
grossartige Zusammenarbeit und die Unterstützung bei unserer Allmendchilbi. Auch der 
Kirchgemeinde gebührt ein grosses Merci für die kostenlose Raumbenutzung bei unseren 
Anlässen im Kirchgemeindehaus. 
 
Für das Jahr 2024 wünsche ich uns allen gute Gesundheit und hoffe, dass die Anlässe wieder 
erfolgreich und mit vielen Teilnehmenden durchgeführt werden können.  
 
 
Herzlich euer Präsident, im Dezember 2023 
 


